



Ministerium für Inneres und Sport

Innenminister Klaus Jeziorsky: "Das Fundament für den Bürgerservice innerhalb des Landesportals ist errichtet"

Ministerium des Innern - Pressemitteilung Nr.: 102/03

Ministerium des Innern - Pressemitteilung Nr.: 102/03

Magdeburg, den 26. Juni 2003

Innenminister Klaus Jeziorsky: "Das Fundament für den Bürgerservice innerhalb des Landesportals ist errichtet"

Nahezu 100 Formulare zu Themen wie Wohngeld, Melde-, Ausländer- und Kfz-Angelegenheiten bereits abrufbar

Innenminister Klaus Jeziorsky hat heute in Magdeburg den neuen Online-Service für Bürgerinnen und Bürger, der ab sofort über das Landesportal in seiner ersten Ausbaustufe angeboten wird, gestartet. Mit dem Service können Bürgerinnen und Bürger bei Behörden Informationen, Formulare etc. online abrufen.

Jeziorsky: "Am 29. Januar dieses Jahres eröffnete Sachsen-Anhalt sein neues Landesportal im Internet. Unter der schon bekannten Adresse www.sachsen-anhalt.de findet man seitdem einen völlig neuen Auftritt. über die leuchtend-blaue Startseite mit Menschen und Motiven aus Sachsen-Anhalt erreichen die Bürgerinnen und Bürger die drei großen Portalbereiche „LandesJournal“, „ZielGruppen“ und „OnlineServices“ mit den jeweils dazugehörigen Rubriken."

Im Mittelpunkt des Landesportals hätten von Beginn an die Bürgerinnen und Bürger als "Kunden" der Landesregierung gestanden. Im Gegensatz zum alten Internetauftritt, der sich vorrangig an Behördenstrukturen orientierte, setze man nun auf bürgerfreundliche, konsequent auf Zielgruppen und Themen ausgerichtete Informationen und Service-Angebote. Damit seien im Landesportal Sachsen-Anhalts redaktionell aufbereitete Rubriken für spezifische Nutzerinnen und Nutzer bereitgestellt worden. Darüber hinaus seien neue Inhalte wegen der leichten Bedienbarkeit schnell zu finden.

"Ein gutes Landesportal muss in der Lage sein," so der Innenminister, "den Bürgerinnen und Bürgern auch ein umfassendes Service- und Informationsangebot anzubieten. Wir haben dies bei der Erstellung des Portals berücksichtigt. Ausgangspunkt war dabei, den Bürger als Kunden und Partner zu betrachten und die öffentliche Verwaltung als Dienstleister."

Die rasante Entwicklung der Datentechnik verändere den Alltag in Beruf, Freizeit, Wirtschaft, Politik und Verwaltung. Die große Chance für die öffentliche Verwaltung liege darin, den Zwang zur Modernisierung von Behörden mit der Computertechnologie zu begleiten und dadurch bürgerfreundlicher gestalten zu können.

Das Fundament für den "Bürgerservice" innerhalb des Landesportals sei errichtet. In der jetzigen Ausbaustufe seien zwar noch nicht alle vorgesehenen Informationen abrufbar, aber die erforderlichen technischen Voraussetzungen hierfür seien

geschaffen.

Der "Bürgerservice" fasst nunmehr die Rubriken "Bürgerinnen und Bürger" und "Behörden und Formulare" zusammen. "Findet der Nutzer über den ersten Bereich das für ihn zuständige Amt und die dazugehörigen Formulare über einen Lebenslagenkatalog mit vorgegebenen Beschreibungen, bietet der andere Zweig eine Navigation über die Behördenstruktur des Landes Sachsen-Anhalt," verdeutlicht Klaus Jeziorsky.

Inhaltlich stehen den Nutzern des "Bürgerservices" derzeit die vom Land bei der Erstellung des Landesportals gesammelten Daten und Formulare zur Verfügung.

Um stets einen aktuellen Datenbestand anbieten zu können, stehe in den nächsten Wochen die Aufgabe im Vordergrund, die redaktionelle Pflege des Systems künftig vor Ort in den Landkreisen, Verwaltungsgemeinschaften und Gemeinden zu ermöglichen. Die technischen Voraussetzungen hierfür liegen ebenfalls bereits vor.

Jeziorsky: "Als „Gegenleistung“ bietet das Landesportal den Redakteuren vor Ort die Möglichkeit, ihre Angaben und Dokumente in die kommunalen Webseiten oder die der Landkreise einzubinden und dies weitgehend im eigenen Layout." So könnten die Bürger die Dienstleistungen des Landesportals auch über die ihnen bekannten Landkreis- oder Gemeindehomepages nutzen.

Ein langfristiges Ziel des Bürgerservices sei es, die im System vorhandenen Formulare mit den jeweiligen Fachanwendungen in den Verwaltungen zu koppeln.

Der Bürgerservice sei im Internet unter der direkten Adresse <https://www.buerger.sachsen-anhalt.de> ab sofort erreichbar.

Derzeit seien nahezu 100 Formulare zu Themen wie z.B. Wohngeld, Melde-, Ausländer- und Kfz-Angelegenheiten im Bürgerservice abrufbar.

In den vergangenen Wochen haben verschiedene Landkreise und Kommunen die Funktionalität des neuen Bürgerservices getestet und erprobt.

"Das Landesportal und damit schwerpunktmäßig auch der Bürgerservice in seiner ersten Ausbaustufe werden während des diesjährigen Sachsen-Anhalt-Tages in Burg in der „Straße der Innovationen“ der Öffentlichkeit präsentiert," so der Minister abschließend.

Impressum:

Ministerium des Innern des Landes Sachsen-Anhalt

Pressestelle

Halberstädter Straße 1-2

39112 Magdeburg

Tel: (0391) 567-5516

Fax: (0391) 567-5519

Mail: pressestelle@mi.lsa-net.de

Impressum: Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt Verantwortlich: Danilo Weiser
Pressesprecher Halberstädter Straße 2 / am "Platz des 17. Juni" 39112 Magdeburg
Tel: (0391) 567-5504/-5514/-5516/-5517/-5377 Fax: (0391) 567-5520 Mail: Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de